

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparraja San Lucas cap. X.

El que no está conmigo está contra mí Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

ADMINISTRACIÓN: PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

PRECIO DE ABONO: 0'50 PESETAS AL MES

APOSTOLADO DE LA ORACION

Abril

Intención general bendecida y aprobada por su Santidad

La caridad en tiempo de guerra

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco en particular para que la caridad cristiana apague los odios que enciende la guerra.

Resolución apostólica

Hablar con caridad de todas las naciones beligerantes.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1ª La santificación de las fiestas.
 - 2ª El catecismo para adultos.
 - 3ª Rogar especialmente por los que todavía no han cambiado con el precepto Pascual.
- Conversiones, 11. — Enfermos, 16. — Atribulados, 12. — Familias, 20. — Matrimonios, 19. — Bautizos, 16. — Asuntos importantes, 17. — Obras de celo, 8. — Gracias espirituales, 30. — Gracias temporales, 1. — Vocaciones, 7. — Intenciones particulares, 31 y una muy especial. — Acciones de gracias, 24. — Jóvenes, 17.

Santos patronos de mes y día en que pueden ganar indulgencia plenaria los celados es:

Día 5 — San Vicente Ferrer. — Día 30 — Santa Catalina de Sena.

Se recomienda a los miembros del Apostolado a aplicación de sufragios por las almas de los socios fallecidos.

A. M. D. G.

Espiritu de la Iglesia en la Semana Santa

En la Semana Santa traénos a la memoria nuestra madre la Iglesia la Pasión y muerte de nuestro adorable Redentor, para que meditándola devotamente saquemos el fruto espiritual que en ella se contiene; porque, como dice Alberto Magno, la devota meditación de la Pasión de Cristo aprovecha más que ayunar a pan y agua un año entero más que disciplinarse cada día hasta derramar sangre, más que rezar cada día todos los Salmos de David.

La segunda persona de la Santísima Trinidad, llevada de su infinito amor a los hombres, por el que tenía a su Padre, al ver que nuestros pecados nos habían apartado eternamente del fin para que nos crió, queriendo desenrojar la Majestad infinita del Padre, indignamente ultrajada con nuestras culpas, ofrecióse en perfecto holocausto tan generosamente, que tomando sobre sí los pecados

de todos los hombres, cual si El los hubiese cometido, y dándonos ejemplo de caridad sin límites, entregóse a padecer afrentas y dolores cuanto no cabe en humana comprensión, hasta derramar en vil madero su preciosísima sangre, por abrimos las puertas del cielo que nosotros con nuestras ofensas habíamos por siempre cerrado. Por esta causa llamóle el Profeta Isaias *Varón de dolores*, porque los dolores de su cuerpo y los padecimientos de su alma fueron los mayores que jamás se han sufrido. Pero Cristo los sufrió voluntariamente porque nos amó; mas no nos amó así como quiera en común sino muy en particular a cada uno de nosotros. Diólo a entender admirablemente San Pablo diciendo: «De tal manera me amó y padeció por mí, padeciendo juntamente por todos, que si no hubiera en el mundo más que yo, por mí solo padeciera». ¿No dirá cada uno con razón, que quién derramó su sacratísima sangre tan generosamente por mí, me amó a mí más que a sí mismo, pues antepuso mi vida a la suya?

Cristianos hay, que en los sermones que se predicán, ya de la traición de Judas, ya de la Oración del Huerto, ya de cómo fué Cristo azotado, coronado de espinas, crucificado, se entristecen, se afligen y lloran, compadeciéndose de El, como se compadecerían de ver penar a un hombre justo e inocente.

Esto no es pensar en la Pasión y tormentos que el mansísimo Cordero pasó por nosotros. Es preciso no detenernos ahí, sino pasar más adelante, considerando que el que padece no sólo es inocente, sino la misma inocencia y santidad, conviene a saber, el Hijo del Eterno Padre, que en cuanto Dios para nada nos necesita; pero nosotros tenemos necesidad de que él padeciese tan horribos tormentos y afrentas, incomprensibles a la inteligencia humana, y padeciese con humildísima resignación, ya sea por darnos ejemplo, ya sea por mostrarnos su excesiva caridad, porque habiéndonos criado para ser eternamente felices, nosotros, ingratos y miserables habíamos perdido la divina herencia, y era forzoso que a punta de lanza nos reconquiste el Reino voluntariamente perdido por nuestra ingrata peridia.

Si pues nosotros fuimos la causa de su afrentosa muerte, si con nuestros pecados le estamos crucificando continuamente, como enseña San Pablo, ¿de qué manera le pagamos a Cristo amor con amor? Si el Hijo de Dios entregó su vida de valor infinito por li-

brarnos de la muerte eterna, sin demandarnos otra cosa, sino guardar sus mandamientos; ¿qué diremos de nuestra mala correspondencia a tanto bien, cuando pisoteamos sus mandamientos, le ultrajamos y crucificamos una y mil veces con nuestras iniquidades? ¿Cómo no se nos parte el corazón de dolor al considerar que cada uno de nosotros fuimos la causa de que el inocentísimo Cordero fuese inmolido en una cruz, con afrentosísima muerte?

Aprovechándonos de estos días, en que la Iglesia conmemora la Pasión y muerte de Nuestro Salvador, saquemos por fruto no volver a ofender a quien tanto nos ama. No suframos la nota de ingratos, que es la más fea de todas.

Si la Iglesia de Dios en días tan santos se viste de luto por amor de su divino Esposo, no nos está bien andar visitando las estaciones en traje profano, con aparato de vanidad, con disipación de espíritu, sin recogimiento interior, sin muestras de devoción. Visitémosle, pero con decencia, sin lujo ni ostentación, con modestia y profundo dolor de haber sido nosotros los causantes de su muerte. Acudamos al Salvador que sacramentado en memoria de su Pasión, con su costado abierto nos quiere a todos abrazar y hacer participantes del infinito caudal de gracias que mana de la herida de su sacratísimo Corazón.

Devoción muy provechosa parece sería para visitar a Jesús sacramentado el actuarlos con amoroso afecto en las estaciones que anduvo el Señor en el tiempo de su Pasión sacrosanta. La primera desde el Cenáculo al huerto de Getsemani, donde oró y sudó sangre. Segunda, hasta la casa de Anás, donde recibió la cruel bofetada. Tercera, a casa de Caifás, donde padeció gravísimas injurias, y las negaciones de San Pedro. La cuarta, a casa de Pilatos, donde le acusaron los judíos con falsos testimonios. La quinta, al palacio de Herodes, donde le trataron de loco. La sexta, otra vez a casa de Pilatos, donde se ejecutó la flagelación, coronación de espinas y condenación a muerte. La séptima, la cruz a cuestas hasta el Calvario y la crucifixión. Rumiando estas jornadas, y especificándolas más por menor, pueden visitarse más provechosa y devotamente los monumentos; en cada uno de los cuales, para entrar más de lleno en el Espíritu de la Iglesia, que solemniza la memoria de la institución de la sagrada Eucaristia; será bien rezar la estación a Jesucristo Sa-

cramentado, rogando por las intenciones del Papa, por las necesidades de la población, por la familia y personas particulares. Así la visita de monumentos hecha con gravedad, recogimiento y fervor, será manantial de gracias divinas para bien de nuestras almas.

MAGÍN LOIRA

Entrada triunfante de Jesús en Jerusalem

Considera las palabras de la profecía con que esta entrada se representa, que son éstas: «Alégrate, hija de Sión, y haz fiesta, hija de Jerusalem; y mira cómo viene a ti tu Rey, pobre y manso, asentado sobre una asna y un pollino hijo suyo.» Todas estas palabras son palabras de grande consolación. Porque decir «tu Rey y para ti», es decir, que este Señor es todo tuyo, y que todos sus pasos y trabajos son para ti. Para ti viene, para ti nace, para ti trabaja, para ti ayuna, para ti ora, para ti vive, para ti muere, para ti, finalmente, resucita y sube al cielo. Y no te escandalice el nombre de Rey, porque este Rey no es como los otros reyes del mundo, que reinan más para su provecho que para el de sus vasallos, empobreciendo a ellos para enriquecerse así, y poniendo a peligro las vidas de ellos por guardas la suya.

FR. LUIS DE GRANADA

Pasión

Seis cosas se han de meditar en la Pasión de Cristo: 1.^a La grandeza de sus dolores para compadecernos de ello — 2.^a La grandeza de nuestro pecado, que es la causa de ella, para aborrecerlo. — 3.^a La grandeza del beneficio, para agradecerlo. — 4.^a La excelencia de la Divina bondad y caridad que se descubre, para amarla. — 5.^a La conveniencia del misterio, para maravillarnos de él. — Y 6.^a La muchedumbre de las virtudes de Cristo, que allí resplandecen, para imitarlas.

FR. LUIS DE GRANADA

La situación de Grecia

Dice «Excelsior»: «Se nos comunica la Nota siguiente: «La Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara ha recibido documentos que demuestran el estado poco satisfactorio de la situación en Grecia, y que los aliados no obtendrán las garantías que han existido del Gobierno de Atenas para la seguridad del ejército de Oriente más que por la unión y la firmeza de su acción política.»

Las partidas de «comitadjis», que desde hace algún tiempo han aparecido en Tesalia, atacaron a una patrulla francesa en Koritza, causándole bajas. En el convento de Ladanión se ha descubierto un centro de organización hostil a nuestras tropas y un depósito de armas.

Un oficial griego y un sacerdote búlgaro, detenidos en el monasterio fueron pasados por las armas por orden de la autoridad militar francesa. Tales son los hechos.

El general Sarrail ha contestado a las reclamaciones que se le han transmitido manifestando sencillamente que hará fusilar de la misma manera a todo el que prepare emboscadas a nuestros soldados o las secunde.

Ese es el sistema. Los «comitadjis» griegos, restos de las Ligas de reservistas, son con la apariencia de matiz político, simplemente bandoleros. El método enérgico del general Sarrail pone las cosas en su punto y cortará de raíz todas las reclamaciones.»

La aproximación ibérica

Machado a Madrid?

Traducimos la siguiente noticia del periódico portugués «O Primeiro de Janeiro»:

«Hablábase con insistencia de una próxima visita del señor Bernardino Machado a Alfonso XIII, pareciendo que estar muy empeñados en que esa visita se realice los ministros del Exterior de ambos países.

Las negociaciones, según se afirma, están entabladas, diciéndose que el viaje presidencial a Madrid es un número obligado del programa de aproximación política entre los dos países hermanos.

Espérase en breve la visita a Lisboa de una Comisión de las Universidades españolas, que dará conferencias acerca de la armonía ibérica.

Háblase de que otra Comisión de Coimbra, presidida por el profesor señor Costa Lobo, irá a Madrid.

La caridad de nuestro Prelado

Sabemos que el Excmo. e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, don Juan Torres y Ribas, ha enviado importantes limosnas a las Conferencias de San Vicente de Paul de esta ciudad, para los pobres y enfermos que socorre tan piadosa asociación.

También nos consta que nuestro Reverendísimo Prelado ha encargado al señor Cura de Nuestra Señora del Carmen que se den en nombre de S. E. Ilmo. dos comidas extraordinarias a los reclusos en las Cárceles de este Partido de Mahón, una el Viernes Santo y otra el día que cumplan con el precepto pascual.

De veras merecen aplausos tantas bondades de nuestro señor Obispo, pidiendo al Señor recompense con creces tanta caridad.

Menorca

El domingo de Ramos se celebraron en los templos de esta ciudad los cultos de este día, siendo muchísima la concurrencia, especialmente en Santa María, donde se practican con gran solemnidad.

En la tarde del domingo último se veri-

ficó en la parroquia de San Francisco la procesión del Via Crucis predicando las Estaciones el Rdo. P. José M.^a Capuchino.

Al anochecer del sábado llegaron a esta ciudad los escolares que siguen los estudios eclesiásticos en el Seminario de la Diócesis, con el objeto de pasar las vacaciones de Semana Santa y Pascuas en el seno de sus familias.

El sábado terminaron las tareas escolares en el Instituto General y Técnico de esta ciudad, dándose principio a las presentes vacaciones.

Se reanudarán las clases el martes día diez de los corrientes.

El Gobierno ha suspendido las garantías constitucionales y ha acordado la previa censura.

El actual Jefe de la Biblioteca Pública de esta ciudad don Antonio M.^a Peña ha sido nombrado Archivero de la Delegación de Hacienda de Palma de Mallorca.

Parroquia de santa María

El próximo viernes, día 6 de abril, a las ocho de la noche saldrá de esta iglesia la tradicional procesión del Santo Entierro, que seguirá el antiguo curso, a saber: plaza de la Constitución, calle de Isatel II, plaza de San Francisco, calles de los frailes, Prieto y Caules, San Roque, Buen Aire, Hannover y plaza de la Constitución.

A los que deseen concurrir con hábito de penitentes se les facilitará éste en la Biblioteca popular, calle de San Alberto núm. 4. Hallarán hachones a su disposición a la entrada de la iglesia.

Los niños que asistan deberán hallarse a las siete y media en la iglesia de San José en donde se organizará el primer trozo de la procesión.

Mahón 29 de marzo de 1917. — El Cura Regente, Narciso Panedas, Pbro.

Mesa revuelta

MISELANEA

En una clínica: — El profesor: — Es imposible que amputemos la pierna de este enfermo.

Dirigiéndose al alumno más aventajado: — ¿Sabe usted lo que sucedería si llevásemos a cabo la operación?

— El discípulo: — Si, señor; ique se quedaría cojo!

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y del no menos importante diario católico de Madrid «El Debate».

Imp. de M. Sintés, plaza del Príncipe, 11. — Mahón